

麗 沢

発行:浦添市立港川中学校
校長 山里 崇

【学校教育目標】

自ら学び
心豊かで
ねばり強くたくましい生徒カラー版は学校 HP で閲覧を → <https://x.gd/EqWX8>

1 2025年(令和7年) 巳年がスタート

明けましておめでとうございます。正月休みはゆっくりご家族と過ごし、新学期を迎えたことでしょうか。

さて、皆さんは今年の抱負を抱くことができているでしょうか。ぜひ、目標をしっかりと立て今年1年を有意義なものにしていきましょう。

ところで、今年の干支、巳(へび)【乙巳(きのとみ)】の特徴や込められている意味を調べてみました。「巳」は動物の「蛇」のことで、蛇には古くから、豊穰(ほうじょう)や金運の神様として、神聖な生き物とされてきました。

また、蛇にはたくましい生命力があり、脱皮をして傷を癒やすことから、復活や再生の象徴としても信仰されています。

蛇は、幸運をもたらす動物とも言われ、全国でも神の使いとしてお祀りする神社があります。

また、「巳」という字は、胎児の形を表した象形文字で、蛇が冬眠から目覚めて地上に這い出す姿を表しているとも言われ、草木の成長が極限に達して次の生命が宿る時期を意味しているそうです。

今年の干支にあやかり、港川中生の努力してきたことが実を結び、希望に満ちた年になってほしいです。今年もみなさんにとって良い年になりますように。



2 三学期始業式

1月6日(月)、今年度三学期始業式が行われました。今学期の抱負を3年代表: NSさん、2年代表: MHさん、1年代表: THさんが発表してくれました。今学期も生徒一人一人が大きく成長し、次年度につながる学期として下さい。各代表の声は次の通りです。



みなさんは、冬休みをどう過ごしましたか。一、二年生は友達と遊んだり、三年生は勉強に専念したりと充実した休みになったと思います。

いよいよ今日から一年間の締めくくりの三学期が始まります。

私が三学期に頑張りたいことは、受験に向けて、気持ちを切り替えることです。

二学期は、運動会や合唱コンクールを通して、クラスの仲間と団結し、行事に全力で取り組むことができました。しかし、私たち三年生は約二か月後に受験が待っています。二学期のように楽しい気持ちのままでは、気が抜けてしまい、受験日が近づくにつれ焦りが出てしまいます。そこで、三学期では常に緊張感を持ち、受験に向けて気持ちを切り替えていきたいです。受験生の中には、不安で辛くなってしまおうという人も少なくないと思います。「受験は団体戦」というように、私たち三年生でお互いを支え合い、受験に挑んでいきましょう。三学期もみんなで頑張りますよ。

三学年代表 NSさん

新しい年を迎え、いよいよ三学期が始まりました。二年生は、待ちに待った修学旅行の日が近づいてきました。私達二学年は、元気が良く明るい学年です。しかし、努力すべき課題もあります。特に努力すべき点は、授業態度です。なぜなら二年生は一年生の頃とは違い受検を見据えて学習することが多いからです。自分の夢や目標を考え自己決定していかなければなりません。そのために、休み時間と授業のメリハリをつけ、クラスメイト同士声を掛け合い励ませるようにしましょう。次に自分で時間管理が出来るようにすることです。修学旅行だけの話ではありませんが、誰か一人が予定時刻に遅れることで、港川中だけでなく訪れる施設などたくさんの人に迷惑がかかります。ですから二分前着席、一分前黙想を心がけましょう。

来年はいよいよ港川中の中で最高学年となります。港川中の生徒として誇れるよう中学二年最後頑張ってください。

二学年代表 MHさん

僕はこの冬休みの間、2学期の復習のため、たくさん勉強をしました。また、お正月はおじいちゃん、おばあちゃんの家に行き、運動会や合唱コンクールなど中学校の出来事をたくさん話しました。これまでの僕の学校生活では、運動会で僕のクラスが総合一位になったことや、定期テストで目標点に届かなかったことなど、楽しい思い出や悔しい思い出がたくさんできました。

僕は、3学期は楽しい思い出ばかりにしたいと思っています。そのためにすべきことを、2つ考えました。一つ目は、勉強でわからないことをそのままにしないことです。二つ目は、授業中のおしゃべりを減らすことです。まずは僕が真剣に授業を受けることで、クラス全体をそういう雰囲気にならそうと思います。勉強と行事のメリハリをつけて、僕のクラスが勉強でも一位になれるようにクラスのみんなと注意しあったりして、頑張っていこうと思います。

最後に、僕たち一学年は残り3ヶ月はメリハリをつけるべきだと思います。そのために僕が真面目に授業を受けることでそれがクラス全体に広まり、最後には学年全体で真面目に授業を受ける雰囲気が作れるといいなと思います。

三学期は学校全体での大きな行事はありませんが、一年生は職場体験があります。それに向けてマナー講習をしたり事業所に電話をかけたり、色々な事前学習をしました。当日は事前学習で学んだことを最大限に活かし事業所に港川中学校は素晴らしい学校だと言われるような職場体験にしたいです。

3学期も頑張ってください。

1学年代表 THさん

3 生徒会引継式無事終了

1/7(日)に、現生徒会長の内間さん他、執行委員会、各種専門委員会正副委員長から、新生徒会長の金城さん他と8名の執行委員会と24名の各種専門委員会正副委員長への引継式が行われました。3年生のみなさん、「生徒がつくる生徒のための学校づくり」をありがとうございました。新生徒会役員の皆さん、これからの港川中学校をよろしく願います。



新旧生徒会長の学校旗引継



旧生徒会へ感謝状授与



新生徒会へ任命書授与



旧専門委員へ感謝状授与



新専門委員へ任命書授与

4 学校評価ありがとうございました

12月の学校評価ありがとうございました。本校では、設問やご意見等を集計・分析し、三学期や次年度の教育活動改善に活かしていきます。

生徒52項目、保護者24項目、職員31項目のほとんどで80%以上の評価でしたが、今後改善すべき課題も見えてきました。以下、生徒、保護者と共有する課題と改善案です。家庭、地域と連携し、より良い学校づくりに努めて参ります。

※設問は一部要約済み、数値は「肯定的回答」値

●生徒評価の課題

設問2「将来の夢や希望を持っていますか」74%
改善案: 学校全体でさらなるキャリア教育の推進に注力すると共に、家庭でも将来について話す機会を増やす工夫をお願いします。

設問27「地域の地域行事へ参加していますか」59%
改善案: 本校は、「SDGs/パスポート」を活用した地域ボランティアや地域行事参加を推奨しています。生徒に地域行事やボランティア情報を提供し、生徒が参加できるよう支援していきます。

●保護者評価の課題

設問12「学校は、文書やホームページなどで学校の様子をわかりやすく伝えていますか」70%

改善案: 今年度、浦添市立小中学校のホームページが大幅にリニューアルされました。それに伴い、行事や学習の様子などをタイムリーに発信するよう心がけています。ぜひ、ご覧下さい。



→ <https://x.gd/EqWX8>

R7.1月~2月上旬の主な行事

R7/10(金)	2年修学旅行荷物点検 1年:月2346 2年:総合4時間、午後無し 3年:月2346
1/14(火)	~16(木)2年修学旅行 1,3年 火12木34火5
1/15(水)	~16(木)1年職場体験 2年修学旅行 3年:水の授業
1/16(木)	1年職場体験 2年修学旅行 3年:月の授業
1/17(金)	3年:進路決定日 1年:金12、金56、午後無し
1/20(月)	1,2年:月345612 3年:月3456、午後無し(点検)
1/21(火)	3年:午後無し(書類点検の為)
1/22(水)	愛校作業 木の授業
1/23(木)	水の授業
1/28(火)	観点テスト(1,2年美術) 水の授業
1/29(水)	火1234金56
1/30(木)	木125634、3年午後無し(点検)
1/31(金)	金1234火5
2/3(月)	県立高校願書受付① 月12、火1~4
2/4(火)	県立高校願書受付② 木1~6
2/5(水)	1,2年:定期テストⅢ(国理英) 3年:模擬テスト(国理英) 1~3テスト、月4、火5
2/6(木)	1,2年:定期テストⅢ(社数) 3年:模擬テスト(社数) 1,2テスト、水124
2/7(金)	県立学校志願変更申し出(~10日)
2/10(月)	県立学校志願変更申し出 水1~6
2/12(水)	観点テスト(1,2年 音楽) 火1~5
2/14(金)	1,2年:沖縄県学力到達度調査 1年:数テ、英テ、金34、56欠 1国テ、2数テ、3英テ、金4、56欠 3年:通常授業 金1~6
2/17(月)	県立学校志願変更取り下げ、再出願(~18日)
2/19(水)	中学校入学説明会

●最近の学校の様子から家庭への協力願い

本校は時間にゆとりをもって登校し、学校生活をスタートしてもらいたいとの願いから「8:10登校を奨励」しています。1,2学期の平均達成率は約80%(全校生徒770名中約150名が未達成)でした。昨年12月は、8:10登校できなかった生徒が200名を超える日も…。(寒くなったから?)

生徒達の夢実現に向けて、今一度「早寝・早起き・朝ご飯」等の基本的な生活習慣の再確認をお願いします。

よろしく願います

